

DE LA VIDA LOCAL CARNET POLITICO

Detalles

En la esquina de las calles de Miracruz y Gloria, cuando llueve torrencialmente se forma una laguna que alcanza una altura de medio metro aproximadamente, haciendo difícil la circulación.

Se ha querido evitar ésto abriendo dos alcantarillas más en dicho lugar, pero no resuelven el problema, y volverán a inundarse otra vez las bodegas. A mi parecer el arreglo es el siguiente: La avalancha de agua se forma en las proximidades del reloj de Ategorrieta. El remedio consiste en abrir varias alcantarillas de buen tamaño en el tránsito. ¿No les parece?

Cómo cambia el sentido de las palabras según los tiempos.

Libertad - Atranca la puerta.

Igualdad - No pagar la renta.

Fraternidad - Comedores económicos (gratis).

De los cincuenta arbólitos que se plantaron en el Paseo de Ramón María de Lili, con toda clase de defensas, han quedado solamente diez.

Ustedes sintieron el ciclón? Yo tampoco.

Ventajas del nuevo régimen. Histórico.

Conversación oída sin altavoz.

¿Qué hay Macario?

—Ya ves, tomando un cafecito.

—Dónde estás "colocao"?

—Como no hay trabajo dicen que con la intención basta.

—No vives mal!

—Ya ves, como y ceno en la "Fonda de Atocha". Ahora con los roperos sacaré prendas para todo el año. Pidiendo limosna saco para vicios y por dos reales me dá cama la portuguesa.

—Al pelo.

—Y en último caso ya sabes, buen Hospital y buen Asilo.

—O—

Un comerciante ha sido denunciado con un montón de pesetas por vender insignias vascas. En la entrevista que tuvo con el "representante" de la autoridad, éste le manifestó que estábamos en el Estado español.

Adiós, Edison.

—O—

Hay proyectado desde hace tiempo, una subida al castillo por detrás del edificio de San Telmo. ¿Porqué no se hace pronto ese acceso?

Hay muchas personas de sanas costumbres montañeras, que gustan de respirar diariamente los buenos aires de aquella altura. Son muchas esas personas, más de las que algunos creen.

Aprovechan las pocas horas que les dejan libre la oficina el taller para darse un baño de oxígeno. A tan poca costa se les metiera el monte en casa a estos simpáticos montañistas irredentos. Ahora apenas tienen tiempo para subir y bajar hasta aquella altura en sus horas de tiempo libre.

El concejal que se ocupa de proporcionar esta facilidad, tendrá ganados sus votos para las próximas elecciones.

Ayuntamiento

UNA CUESTACION PARA LOS COMEDORES ECONOMICOS

El secretario de la popular Banda "La Armonía", acompañado del directorio señor Urretavizcaya, visitó al alcalde para entregarle un escrito solicitando el consiguiente permiso, para celebrar el domingo día 22, festividad de Santa Cecilia, una cuestación pública, en favor de los comedores económicos para obreros.

La cuestación la hará la Banda, acompañada de varías cigarrares, que voluntariamente se han prestado a pedir para los comedores de obreros.

DONATIVOS

Don Fernando Asuero ha entregado cincuenta pesetas destinadas al monumento de doña María Cristina para la Beneficencia y don Manuel Gurruchaga otras cincuenta pesetas con el mismo fin.

COMIDAS

En los comedores económicos se sirvieron ayer 1.347 comidas gratuitas y 66 de pago.

En la Diputación

SIN NOTICIAS

En la Diputación se hallaba reunido el Consejo Permanente de la Caja de Ahorros Provincial, presidido por el señor Trecu, que por esta razón no pudo recibir a los periodistas.

Gobierno civil

HABLANDO CON EL SEÑOR GALARZA

El gobernador civil ha recibido a los periodistas para decirles que en Madrid se había ocupado de resolver algunos asuntos oficiales de la provincia y otros particulares.

Añadió que por la tarde se reuniría con el alcalde y los concejales que llevan el asunto de los comedores económicos, para tratar de unas quejas formuladas por algunos de los que asisten a ellos, en relación con las condiciones de la comida que se sirve a diario.

EL GOBERNADOR ENTREGO A LOS PERIODISTAS LA NOTA SIGUIENTE:

Cumpliendo lo dispuesto por el ilustrísimo señor director general de Trabajo, se recuerda a las Cooperativas registradas y en funcionamiento con arreglo a la ley de Asociaciones y que se hallen constituidas con anterioridad al día 7 de julio último, la obligación

en que se encuentran, si quieren accederse al nuevo registro de Asociaciones cooperativas del Ministerio de Trabajo y Previsión, de efectuarlo en el término de tres meses a partir del 21 de octubre próximo pasado, con remisión de dos ejemplares de sus Estatutos y cumpliendo las demás condiciones que señala el Reglamento de 2 del citado octubre, inserto en la Gaceta de Madrid del 21 del propio mes.

San Sebastián, 12 de noviembre de 1931. — El gobernador civil, Félix Galarza.

EL GOBERNADOR Y LA COLONIA ZAMORANA

Una representación de la colonia zamorana aquí residente, visitó al señor Galarza, para invitarle, como paisano, al banquete inaugural del Círculo que ha fundado en nuestra ciudad.

Noticias varias

SOCIEDAD RECREATIVA "KAI-GAIN"

Se convoca a junta general ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado a las siete y media de la tarde.

Se encargará la más puntual asistencia.

La Directiva.

LA CONFERENCIA DEL SR. SANCHIS BANUS EN EL ATENEO

Hay gran expectación entre los socios del Ateneo por escuchar al ilustre doctor Sanchis Banús, de cuya personalidad no hemos de hablar por ser sobradamente conocida de nuestros lectores.

"Psiquiatría y matrimonio" es el tema elegido por el eminente hombre de ciencia, para su presentación en el Ateneo.

Gobierno civil

HABLANDO CON EL SEÑOR GALARZA

A las once horas del día 7 de Diciembre próximo, tendrá lugar en el Estudio del Notario de la Ciudad de San Sebastián, don Rodrigo Molina, Avenida de la Libertad, número 23, 3.º, la venta, en subasta pública voluntaria, de una parcela de terreno, sita en el partido de Loyola, de dicha Ciudad de San Sebastián, de setecientos metros cuadrados de extensión superficial, segregada de la finca, casa de campo y sus pertenencias, denominada Villa Lopetedi.

Títulos y condiciones en la expresa.

Subasta

Al final de la misma dió una notable conferencia sobre la persecución religiosa actual el culto abogado y ex diputado provincial, don Antonio Pagoaga.

El local se hallaba completamente lleno.

Se leyeron varios telegramas de adhesión, entre ellos, muy expresivos y lamentando no poder venir, los de don Ignacio, Clara e Isabel Aranguren (hijos de don Eusebio), señores Urresta, Recondo y Cruz María Echevarría.

A los acordes del "Gernikako Arbolá" y "Oriamendi", coreados por todos los asistentes, terminó la grata fiesta.

X. Desde Alza

A LOS SOCIOS DE JUVENTUD VASCA

Se convoca a todos los socios de esta Juventud, especialmente a los que radican en Herrera, para una reunión que se celebrará hoy viernes, a las siete de la tarde, y en la que se tratarán asuntos de gran interés.

LA DIRECTIVA

Pasai Deun Kepa

Efi ontako Emakume Abertzale Batza eratuta, biar gabeo 8tan egindo du itzaldi bat Garbizutar Toma efez-

tos. Sin embargo, en ninguno de esos documentos se encuentra un serio indicio que merezca crédito alguno.

Pero lo opuesto ocurre en Gasuña, cuya oriunda vasca es hoy innegable. En más de treinta inscripciones latinas, repartidas por la arcaica regia en nortea, se encuentran evidentes huellas euskaldunes. Se encuentran a cada paso, en las lápidas, la palabra "andere"-señora y sus compuestos de "andereco" y "anderetia"-señorita, "andereseme", como nombres de mujer. Con idéntica acepción encontramos la palabra "nescato". Son estas inscripciones, según A. Luchaire en "Los orígenes lingüísticos de Aquitania" y A. Schulten en "Numantia" de los siglos I y IV de la era cristiana.

No comprendemos cómo ésta competentísimo filólogo puede sostener esta teoría, por muy mitigada que sea. Se desconoce con certeza lo que era o eran las lenguas ibéricas. Los Plomos de Alcoy y Castellón son, todavía, un enigma indescifrable.

Las pocas, poquísima palabras de toponímia que puedan aducirse, con criterio científico, para probar cierta semejanza con el euskera no son argumentos suficientes, ni mucho menos, para sentar semejante proposición. Tanto más cuanto que debe recurrirse a permutaciones y cambios fonéticos complicados para aceptar esa reminiscencia euskaldun.

Hoy, que nuestros severos y competentes filólogos oponen tantos reparos para admitir la trasmutación del sufixo "era"-manera, en "ele"-lengua, se deben vencer grandes dificultades para admitir el origen vasco de aquellas palabras.

Es menester tener presente una atinadísima observación de nuestro gran filólogo vasco don Julio Urquijo: "En las comparaciones de nombres ibéricos con nombres vascos, se toman en cuenta nombres del vascoactual, de indudable origen latino o románico." Proclamar —añade más tarde— que el ibérico en nada difiere del vasco, y dar luego por evidente una versión de la inscripción de Alcoy, en la que se acepta una sintaxis diametralmente opuesta a la sintaxis vasca, está refido con la lógica."

Consecuencias del vasco-iberismo

Algunas las ha deducido, admirablemente. De haber sido verdad, esta pretendida teoría hubieran sido los vascos los genuinos, los auténticos representantes de la raza hispana.

Véase, pues, porqué, algunos a espaldas de la ciencia, pretenden sostener este desvergonzado tinglado iberista con argumentos que hoy es necesario hallarlos en los desvanes de la bibliografía.

La etnografía y la historia vienen con sólidos argumentos a sostener, de una vez para siempre, esta teoría que sostienen la gran prestancia de la raza vasca como pobladora primitiva de España y Portugal.

La historia contra el vasco-iberismo

Si los vascos se hubieran extendido por Iberia hubieran dejado huellas innegables de su paso en lápidas y monumen-

tos. Sin embargo, en ninguno de esos documentos se encuentra un serio indicio que merezca crédito alguno.

Pero lo opuesto ocurre en Gasuña, cuya oriunda vasca es hoy innegable. En más de treinta inscripciones latinas, repartidas por la arcaica regia en nortea, se encuentran evidentes huellas euskaldunes. Se encuentran a cada paso, en las lápidas, la palabra "andere"-señora y sus compuestos de "andereco" y "anderetia"-señorita, "andereseme", como nombres de mujer. Con idéntica acepción encontramos la palabra "nescato". Son estas inscripciones, según A. Luchaire en "Los orígenes lingüísticos de Aquitania" y A. Schulten en "Numantia" de los siglos I y IV de la era cristiana.

No comprendemos cómo ésta competentísimo filólogo

puede sostener esta teoría, por muy mitigada que sea. Se

desconoce con certeza lo que era o eran las lenguas ibéricas.

Los Plomos de Alcoy y Castellón son, todavía, un enigma indescifrable.

Hoy, que nuestros severos y competentes filólogos oponen

tantos reparos para admitir la trasmutación del sufixo "era"-manera, en "ele"-lengua, se deben vencer

grandes dificultades para admitir el origen vasco de aquellas palabras.

Es menester tener presente una atinadísima observación

de nuestro gran filólogo vasco don Julio Urquijo: "En las

comparaciones de nombres ibéricos con nombres vascos, se

toمان en cuenta nombres del vascoactual, de indudable

origen latino o románico." Proclamar —añade más tarde—

que el ibérico en nada difiere del vasco, y dar luego por

evidente una versión de la inscripción de Alcoy, en la que

se acepta una sintaxis diametralmente opuesta a la sintaxis

vasca, está refido con la lógica."

Consecuencias del vasco-iberismo

Algunas las ha deducido, admirablemente. De haber sido

verdad, esta pretendida teoría hubieran sido los vascos los

genuinos, los auténticos representantes de la raza hispana.

Véase, pues, porqué, algunos a espaldas de la ciencia, pre-

tendente sostener este desvergonzado tinglado iberista con ar-

gumentos que hoy es necesario hallarlos en los desvanes de la

bibliografía.

La etnografía y la historia vienen con sólidos argumen-

tos a sostener, de una vez para siempre, esta teoría que

sostienen la gran prestancia de la raza vasca como pobla-

dora primitiva de España y Portugal.

Si los vascos se hubieran extendido por Iberia hubieran

dejado huellas innegables de su paso en lápidas y monumen-

tos. Sin embargo, en ninguno de esos documentos se encuentra un serio indicio que merezca crédito alguno.

Pero lo opuesto ocurre en Gasuña, cuya oriunda vasca es hoy innegable. En más de treinta inscripciones latinas, repartidas por la arcaica regia en nortea, se encuentran evidentes huellas euskaldunes. Se encuentran a cada paso, en las lápidas, la palabra "andere"-señora y sus compuestos de "andereco" y "anderetia"-señorita, "andereseme", como nombres de mujer. Con idéntica acepción encontramos la palabra "nescato". Son estas inscripciones, según A. Luchaire en "Los orígenes lingüísticos de Aquitania" y A. Schulten en "Numantia" de los siglos I y IV de la era cristiana.

No comprendemos cómo ésta competentísimo filólogo

puede sostener esta teoría